

## PREIS:

pro Person im Doppelzimmer  
Einzelzimmerzuschlag

€ 640,-  
€ 60,-

(Einzelzimmer nur begrenzt vorhanden!)

## HOTEL:



Hotel Vergissmeinnicht  
56821 Ellenz-Poltersdorf  
Tel.: 02673 - 1721

## DEN REISEBUS STELLT DIE FIRMA:

Unholzer-Reisen, Olching

## VERBINDLICHE ANMELDUNG BEI:

VdK Kreisverband Fürstentfeldbruck, Frau Gabriele Münster,  
Landsberger Str. 33j, 82256 Fürstentfeldbruck Tel. 08141 / 358 566

## ZAHLUNG:

Nach Erhalt der Reisebestätigung ist eine Anzahlung in Höhe von 20% zu leisten – die Restzahlung dann 4 Wochen vor Reisebeginn.

Wir empfehlen Ihnen den Abschluss einer Reiserücktrittskostenversicherung. Diese ist über unsere Homepage [www.vdk-reisedienst.de/Reiseversicherung](http://www.vdk-reisedienst.de/Reiseversicherung) buchbar.

**Bitte vergessen Sie nicht Ihren gültigen Personalausweis oder Reisepass!**

**VdK Reisen**  
Reiselust für die besten Jahre

Eine Marke der VdK-Reisedienst GmbH

*Ihr Reiseveranstalter:*

VdK Reisedienst GmbH  
Industriestr. 9  
91555 Feuchtwangen

# Reise des VdK Sozialverbandes Kreisverband Fürstentfeldbruck



*5 Tage*

*Rüdesheim – Mosel – Eifel –  
„Rhein im Flammen“*

*2. bis 6. Juli 2025*



## **PROGRAMM:**

### **1. Tag: Anreise – Rüdesheim**

Wir fahren auf der Autobahn vorbei an Frankfurt und Mainz nach Rüdesheim am Rhein. Hier steht eine Rundfahrt mit dem Rüdesheimer Winzerexpress auf dem Programm. Wir erfahren viel Interessantes über Stadt, Land und Leute. Lassen wir uns begeistern von der viel besungenen Schönheit des romantischen Rheintals und den herrlichen Rüdesheimer Weinbergen. Wir erleben das Niederwalddenkmal, die Abtei St. Hildegard und all die anderen Sehenswürdigkeiten der Stadt einmal aus einer ganz anderen Perspektive! Die Fahrt mit dem Winzerexpress zählt auf jeden Fall zu den unvergleichlichen Momenten in Rüdesheim. Anschließend geht es zum Hotel nach Ellenz-Poltersdorf. Nach dem Zimmerbezug gemeinsames Abendessen.

### **2. Tag: Saarschleife – Saarburg**

Nach dem reichhaltigen Frühstücksbuffet geht es heute in Begleitung der örtlichen Reiseleitung über Orscholz zum Aussichtspunkt „Cloef“ mit atemberaubendem Blick auf die Saarschleife. Am Nachmittag besuchen wir noch das 1000jährige Saarburg. Hier erleben wir bei einem Besuch die idyllische Altstadt mit den verwinkelten Gassen und der über der Stadt thronenden Burg. Eine besondere Attraktion ist der 20 m hohe Wasserfall inmitten der Stadt. Rückfahrt ins Hotel und gemeinsames Abendessen. Anschließend steht noch eine gemütliche Weinprobe beim Moselwinzer auf dem Programm.

### **3. Tag: Eifel – Maria Laach**

Heute geht es in Begleitung der örtlichen Reiseleitung zum Kloster Maria Laach. Hier erhalten wir durch einen Film- und Videovortrag Einblicke in die Entstehung des Klosters bis zur heutigen Zeit. Mitten im Herzen der vulkanischen Osteifel und somit das „Tor zur Eifel“, liegt die schmucke Eifelstadt Mayen. Hoch oben über dem Marktplatz präsentiert sich die aus dem 13. Jahrhundert stammende, sagenumwobene Genovevaburg und prägt mit dem beeindruckenden Turm das Stadtbild maßgeblich. Im Inneren der Burg befindet sich das Eifelmuseum mit dem Deutschen Schieferbergwerk. Am Nachmittag besuchen wir noch die Strohner Lavabombe. Mit ihren rund 120 Tonnen Gewicht ist diese riesige Steinkugel eine echte geologische Besonderheit mit beeindruckenden Ausmaßen: Wenn man neben der knapp 5 Meter durchmessenden und ebenso hohen Lavabombe steht bekommt man eine eindrucksvolle Vorstellung davon, wie der Vulkanismus in der Eifel gewütet hat. Rückfahrt ins Hotel und gemeinsames Abendessen.

### **4. Tag: Bingen – „Rhein in Flammen“**

Nach dem Frühstück bleibt noch etwas Zeit zur freien Verfügung. Nach dem Mittagessen geht es anschließend nach Bingen. Am ersten Wochenende im Juli lädt das Binger Kulturufer ein für die hellste und bunteste Nacht des Jahres zu einem tollen Programm auf mehreren Kilometern Rheinufer mit verschiedenen Bühnen, Kulinarik und ausgezeichneten Weinen. Absoluter Höhepunkt ist das in Deutschland und weit darüber hinaus bekannte Lichtspektakel „Rhein in Flammen“. Die Geschichte der „Rhein in Flammen“ Feuerwerke geht bis in die 30er Jahre zurück, wobei damals bengalische Lichter das Rheinufer zwischen Linz und Bad Godesberg beleuchteten. Hinweise zeigen, dass Rhein in Flammen sogar bereits 1756 stattgefunden haben soll! Heutzutage gehört diese Feuerwerkserie am Rhein zu den bedeutendsten Feuerwerken in Deutschland. 5 Großfeuerwerke finden unter diesem Motto jährlich statt. Die Feuerwerk-Serie „Rhein in Flammen“ ist aus der Reihe von Feuerwerksveranstaltungen in Deutschland nicht mehr wegzudenken und gehört schon seit langem zu den traditionellen Feuerwerken in Deutschland. Hierbei wird der Rhein an verschiedenen Orten und Terminen mit Feuerwerken, bengalischen Fackeln und anderen pyrotechnischen Tricks gekonnt durch Feuerwerker in Szene gesetzt. Das Feuerwerk bewundern wir vom Schiff aus beim Abendessen. Nach dem Feuerwerk Rückfahrt ins Hotel.

### **5. Tag: Rückfahrt**

Nach einem späten Frühstück müssen wir uns leider von unserem Hotel an der Mosel verabschieden. Über den Hunsrück geht es zurück zu den Ausgangsorten.

### **Kleine Programmänderungen vorbehalten!**

#### **LEISTUNGEN:**

- ✓ Fahrt im modernen Reisebus
- ✓ Unterbringung im Hotel Vergissmeinnicht, Ellenz-Poltersdorf
- ✓ 4x Übernachtung mit Frühstücksbuffet
- ✓ 3x Abendessen im Hotel
- ✓ 1x Mittagessen im Hotel
- ✓ Weinprobe beim Moselwinzer
- ✓ Rundfahrt mit dem Rüdesheimer Winzerexpress
- ✓ Reiseleitung Ganztagesausflug Saarschleife – Saarburg
- ✓ Reiseleitung Ganztagesausflug Eifel – Maria Laach
- ✓ Film- und Videovortrag über das Kloster Maria Laach
- ✓ Schifffahrt „Rhein im Flammen“ inkl. Abendessen

